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Прогноз синоптиков

знай наших!

• Сборная России, в составе которой были воспитанники тренера Заводоуковской ДЮСШ
Евгения Даричева Анна Карпова и Александр Бахарев, на первенстве Европы по гиревому

спорту в Литве стала первой. Почти во всех личных зачётах россиянам не было равных.    

горячая линия

Гири. Первенство.
Золото

К победам наших юных гиревиков жите-
ли округа давно привыкли. На областных 
и всероссийских соревнованиях заводоу-
ковцы не раз становились первыми, на ми-
ровом первенстве «золото» брали. И вот – 
европейские старты, и снова – непревзой-
дённый результат!

Анна Карпова и Александр Бахарев, победи-
тели европейского первенства-2018 среди юно-
шей и девушек в Литве, не выпускают из рук ме-
дали высшей пробы. Воспитанники Заводоуков-
ской ДЮСШ шутят, что спать с ними готовы – на-
столько дороги эти награды. Сколько в них тру-
да и терпения вложено! Они буквально пропи-
таны потом. 

Сложно представить, но сегодняшнего триум-
фа могло и не быть. Ещё пять лет назад о том, 
чтобы тягать тяжёлый снаряд, ребята и не по-
мышляли: Аня, как многие девочки, увлекалась 
танцами и аэробикой, а Саша пробовал себя то 
в баскетболе, то в биатлоне. В секцию гиревого 
спорта Анна попала благодаря старшему бра-
ту Николаю Карпову: пришла к нему на трени-
ровку. А Александр захотел накачать мышцы 
и стать мужественнее. На первом же занятии 
тренер Евгений Даричев подкупил ребят своей 
непосредственностью и умением общаться на 
равных. И, как говорится, понеслось: усилен-
ные тренировки пять раз в неделю, домашние 
задания – упражнения на пресс, полсотни от-
жиманий и не меньше подтягиваний. Результа-
ты не заставили себя долго ждать. В подтверж-
дение тому юные спортсмены показывают не 
один десяток медалей и «корочки» кандидатов 
в мастера спорта.

Путёвку на европейское первенство Анна и 
Александр обеспечили себе в феврале, победив 
на всероссийском турнире в Рыбинске и войдя 
в сборную страны. И вот литовская Гарлиава: 
более сотни участников из Англии, Ирландии и 
бывших наших союзных республик. Думаю, опи-
сывать те чувства, с которыми выходили заво-
доуковские гиревики на помост наравне с луч-
шими спортсменами Европы, не нужно. На во-
прос, как настраивались перед стартом, отве-
чают, что вспоминали наставление тренера, ко-
торого не было рядом: «Прежде всего, победи-

те самих себя! «Забились» руки и ноги? Терпи-
те! Сделайте всё, чтобы улучшить личный ре-
зультат, а уже потом сравнивайте себя с со-
перником!» 

Подопечные Евгения Даричева в Гарлиаве 
не только свои достижения улучшили – новые 
мировые рекорды установили! Анна Карпова 
за десять минут подняла 12-килограммовую ги-
рю 248 раз и побила прошлогодний результат 
своей соотечественницы (234 подъёма). Алек-
сандр Бахарев в толчке по длинному циклу за 
это же время 141 раз поднял две 16-килограм-
мовые гири, улучшив предыдущий результат на 
шесть подъёмов! 

Конечно, первым ребят поздравил тренер Евге-
ний Даричев. Он не удержался и помчался встре-
чать своих воспитанников в Тюмень. Евгений Ни-
колаевич отмечает, что эти ребята – пример для 
тех шести десятков мальчишек и девчонок, ко-
торые занимаются в Заводоуковской ДЮСШ на 
отделении гиревого спорта и хотят добиться хо-
роших результатов. 

Сегодня кроме Евгения Даричева юных спорт-
сменов тренирует вышеупомянутый Николай 
Карпов, неоднократный призёр областных и все-
российских состязаний. К слову, он и ещё деся-
ток выпускников нашей ДЮСШ регулярно тяга-
ют «железо» в спортивном комплексе «Ритм». 
Среди них мастер спорта международного клас-
са Андрей Бетнев, рекордсмен мира Александр 
Тимофеев и чемпион мирового первенства 2013 
года Максим Шипицын. Последний скоро защи-
тит диплом в институте физической культуры и 
спорта Тюменского госуниверситета и, возмож-
но, окунётся в тренерскую работу. Ветеран ги-
ревого спорта Николай Дубровин тоже в строю. 
Ему уже за 70, но говорит, что спорт не отпуска-
ет. Да разве он может отпустить? Дисциплина, 
трудолюбие – это то, что остаётся у спортсме-
нов навсегда.

Но вернёмся к нашим юным чемпионам. Сей-
час у них наконец-то есть возможность отдохнуть 
– все значимые состязания уже позади. А в сен-
тябре Анна и Александр непременно вернутся 
в зал с мечтою вновь взять «золото» Европы, а 
в будущем – возможно, и мира.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

новости, события, факты

Вниманию жителей округа!
Заводоуковская межрайонная прокуратура проводит монито-

ринг несанкционированных мест накопления отходов (свалок).
В связи с этим 16 июля с 10.00 до 18.00 в межрайонной проку-

ратуре  будет работать телефон горячей линии 2-37-83, по кото-
рому можно сообщить о несанкционированных свалках на терри-
тории Заводоуковского городского округа. 

Вся поступившая информация будет проверена, при наличии ос-
нований приняты необходимые меры прокурорского реагирования.

Артур МКРтчЯН,
помощник межрайонного прокурора 

Например, в ЗАО «Тобол», 
«Флагман» и ООО «Возрожде-
ние»  в базах меняют полы, уте-
пляют окна и ворота. А в ЗАО 
«Падунское» кроме ремонта ко-
ровников нынче начали строить 
телятник на ферме в посёлке 

Речном, а на зернотоку – склад 
для хранения зерна. Ещё один 
новый телятник и бескаркасный 
ангар наёмные бригады смонти-
руют и на другой ферме хозяй-
ства – в посёлке Урожайном. 

Борис СОКОЛОВ

Холода врасплох не застанут
В хозяйствах округа сегодня параллельно с работой в по-
ле идёт подготовка к зиме животноводческих помещений.

Так, в начале июля в Лебедёв-
ке упоровские строители замени-
ли 700 метров старого чугунного 
водопровода на новый из полиэ-
тилена. Жителям посёлка, в до-
ма которых была заведена вода 
от центрального водоснабжения, 
и вводы бесплатно заменили на 
пластиковые.

Сергей Капустин, глава Лебе-
дёвской сельской администра-

ции, рассказал, что вместо че-
тырёх водоразборных колонок, 
существовавших раньше на ули-
це Гагарина, сегодня осталась 
только одна. Около десятка ле-
бедёвцев, большей частью про-
живающих на этой улице, напи-
сали заявления на подключение 
своего жилья к центральному во-
доснабжению.

Александр ПОНОМАРёВ

Поэтапное обновление
водоводов

Проблема бесперебойного обеспечения жителей округа во-
дой решается в равной степени как в городе, так и на тер-
ритории сельских администраций.

Согласно статистике, рожают в 
основном женщины 20 – 35 лет. 
Но есть и такие, кто решается на 
поздние роды: нынче 24 рожени-
цы стали мамами после 36.

Впервые радость материнства 
познали 62 женщины, у 82-х – по-
явился второй ребёнок, у 54-х – 
третий. На пятые роды отважи-

лись пять женщин, на шестые – 
шесть. Две роженицы стали ма-
мами в седьмой раз!

В июле акушерское отделение 
областной больницы № 12 закры-
лось на текущий ремонт. Житель-
ниц городского округа принимает 
ялуторовский роддом. 

Ольга МЯСНИКОВА

И седьмых рожают
За полгода в Заводоуковском роддоме появилось на свет 235 
малышей. Мальчиков родилось больше, чем девочек – 122.

Команда нашего общества ин-
валидов оставила позади горо-
дошников из Исетска, Упорово 
и Ленинского района Тюмени. 

В прошлом году заводоуков-
ские спортсмены были только 
третьими, а нынче решили во 
что бы то ни стало подняться 
на первую ступень пьедестала 
почёта. Они регулярно ездили 
тренироваться  в Падун к на-

ставнику и ярому привержен-
цу городошного спорта Якубу 
Султанову.  

Сегодня заводоуковцы с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья готовятся к новым стар-
там – областной «Робинзона-
де», которая пройдёт на следу-
ющей неделе в деревне Криво-
дановой в Тюменском районе.

Ольга МЯСНИКОВА 

Бей метко!
Заводоуковцы с особенностями здоровья на областном чем-
пионате по городошному спорту взяли командный кубок.
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блиц-опрос Нужен ли памятник Ленину в городе?

своя колея

• Механизатор ООО «Шестаковское» Сергей Кармачёв
нынче на химпрополке установил личный рекорд –

 за смену обработал около 600 гектаров посевов.

новости россии

Спец широкого профиля В ближайшие три года расходы бюд-
жета на здравоохранение вырастут 
почти на 100 миллиардов рублей. 

При этом в 2019 году на здравоохра-
нение планируется потратить 459,5 млрд 
руб., в 2020 году – 563,2 млрд руб., в 2021 
году – 572,5 млрд руб. Расходы нынеш-
него года на медицину составляют 479,7 
млрд руб.

Расходы консолидированного бюдже-
та России на социальную политику будут 
основными в бюджетной системе страны 
в 2019-2021 годах и составят около 12% 
ВВП ежегодно.

Госдума поддержала отмену роумин-
га внутри России.

Где бы абонент ни находился на тер-
ритории России, он должен платить за 
связь по одним и тем же тарифам. Зако-
нопроект об отмене национального и вну-
трисетевого роуминга прошёл в Госдуме 
первое чтение.

Названы регионы РФ с самыми мощ-
ными «зелёными щитами».

Опубликованы предварительные итоги 
создания «зелёных щитов» в российских 
регионах. На первое место уверенно вы-
шла Кировская область, размер «зелёно-
го щита» вокруг областного центра – 175 
тысяч гектаров. Далее – Ивановская об-
ласть: её показатель – 71 тысяча 654 га. 
Немного отстаёт сибирский регион: в Тю-
менской области размеры защитной зо-
ны  – 66 тысяч 849 га.

Аутсайдерами же названы Воронежская 
область (здесь закон был принят, но пло-
щадь «зелёного щита» так и не установи-
ли), Амурская область с 19 гектарами ле-
сов и парков и Ингушетия с 44,2 гектарами.

Средства маткапитала могут разре-
шить тратить на покупку дачи. 

Законопроект об этом внесён в Госду-
му. В документе уточняется, что потратить 
маткапитал (если законопроект примут) 
можно будет на дачу, находящуюся толь-
ко на территории России. Также за счёт 
этих средств дачу можно будет постро-
ить или расширить имеющийся на садо-
вом участке дом.

По мнению авторов законопроекта, если 
людям будет дано право приобретать да-
чу за счёт маткапитала, многие этим вос-
пользуются. Тем более, что улучшение 
жилищных условий и сейчас самое попу-
лярное направление использования этих 
средств – на жильё тратят деньги более 
90 процентов получателей маткапитала. 

Утверждён новый цвет служебных 
автомобилей полиции и Росгвардии.

Согласно правительственному поста-
новлению, автомобили полиции, кроме 
белого цвета, отныне смогут быть и се-
рого. Имеется в виду основной цвет. То 
есть машины кроме бело-синих станут 
серо-синими.

Кроме того, постановление исключает 
из служебных автомобилей с нанесением 
на них цветографических схем автотран-
спорт органов по контролю за оборотом 
наркотиков, поскольку Госнаркоконтроля 
как отдельного ведомства уже несколько 
лет не существует. Полномочия же нарко-
полицейских переданы, а, вернее, возвра-
щены органам внутренних дел.

Одновременно вводится новая цвето-
вая гамма для машин Росгвардии. В неё 
включены белый и синий цвета. 

По материалам «Российской газеты»

Сергей Кармачёв – механизатор во втором поколении. 
Его отец – Михаил Павлович, всю жизнь трудился в хо-
зяйстве на тракторах и комбайнах.

производство

Валентина Палатова, индиви-
дуальный предприниматель,      
г. Заводоуковск:

– Это кто такое придумал? По-
нимаю, что Ленин – личность исто-
рическая. В нашем городе есть его 
бюст на улице Совхозной (возле 
бывшей конторы ОПХ). Думаю, 
достаточно. Считаю, что сегодня 
тратить деньги налогоплательщи-
ков на новые памятники Ленину не 
стоит. В округе много других про-
блем, требующих решения.

Светлана Перминова, специ-
алист отдела кадров, г. Заво-
доуковск:

–  Если бы речь шла о каком-то 
уже существующем памятнике, 
то я бы однозначно ответила,  что 
нужен. А если  памятник предсто-
ит новый делать, то незачем такие 
траты. Лучше уж какой-нибудь но-

вый арт-объект сделать или въезд 
с федеральной трассы в Заводоу-
ковск красиво обозначить. К приме-
ру, приезжающих в Тюмень встре-
чает парящая женщина с ключом.    

Виктор Степанов, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Несомненно, Ленин – это на-
ша история. Но нужен ли памят-
ник вождю в Заводоуковске? Не 
уверен. Может, дать имя Ильича 
улице? Так получилось, что наш 
город один из немногих, где нет 
улицы Ленина.

Наталья Сераковская, домо-
хозяйка, с. Гилёво:

– Для меня дедушка Ленин – это, 
прежде всего, воспоминание о дет-
стве. Значки с его портретом я но-
сила будучи и октябрёнком, и пи-
онером, и комсомолкой. Считаю, 
что Заводоуковску такой памятник 

не помешает. Надо помнить своё 
прошлое. Без него, как известно, 
нет будущего. 

Ирина Денисова, предприни-
матель, г. Заводоуковск:

– На мой взгляд, пусть будет па-
мятник, если кому-нибудь это нуж-
но. Знать историю полезно и нам, 
и нашим детям. Неплохо бы при-
вести в порядок уже существую-
щий на улице Совхозной.  В раз-
ные исторические промежутки у 
людей разное отношение к вер-
шителям судеб. Это их право.

Валерий Кузнецов, пенсио-
нер, г. Заводоуковск:

– Пусть стоят существующие па-
мятники Ленину, а если надо, мож-
но и новые установить. Наши роди-
тели и мы уже не забудем о лам-
почке Ильича, о доступных обра-
зовании и медицине, бесплатных 

квартирах и многом другом, за что 
сегодня надо платить звонкой мо-
нетой. Родившиеся в СССР носи-
ли октябрятскую звёздочку, ком-
сомольский значок с изображе-
нием Ленина, а современной мо-
лодёжи нужно знать и помнить во-
ждя революции, поэтому лучшее 
место для памятника – образова-
тельные учреждения.

Сергей Подерин, рабочий,          
г. Заводоуковск:

– Не понимаю, зачем клониро-
вать памятники вождю мирового 
пролетариата. Ведь созданное им 
государство просуществовало не-
полных 69 лет. Конечно, историю 
забывать нельзя, памятники Лени-
ну у нас уже есть, если возникнет 
у жителей желание почтить Ильи-
ча, – пожалуйста. На мой взгляд, 
это пустая трата средств. 

Асия Белослудцева, желез-
нодорожница, г. Заводоуковск:

– Прошло то время, когда в каж-
дом населённом пункте устанав-
ливали похожие бетонные скульп-
туры Владимира Ильича. Помнить 
мы, конечно, должны и говорить 
нашим детям кто это и что он сде-
лал для страны. Но не лучше ли 
озаботиться, к примеру, приобре-
тением нового оборудования в на-
шу больницу. 

Наталья Семёнова, бухгалтер, 
г. Заводоуковск:

– Помню, как в детском саду, а за-
тем в школе рассказывали о Лени-
не, читали о нём рассказы. Знать и 
помнить историю своей страны мы 
безусловно должны. Но для этого 
не обязательно устанавливать но-
вые памятники политическим лиде-
рам государства тех или иных лет. 

Летом строительная отрасль всегда, 
что называется, на подъёме: рабо-
чие, бригадиры, мастера и прорабы 
начинают день пораньше, заканчи-
вают попозже, а зачастую трудятся 
без выходных.

Под календарь строителей подстраи-
ваются и мастера Заводоуковского КСМ. 
На комбинате давно ждали строительства 
новой школы в Заводоуковске, рассчиты-
вая, что и их продукция – товарный бетон, 
плиты перекрытия, фундаментные блоки 
и подушки – будет востребована. И ожи-
дания коллектива оправдались.

Перед началом строительства школы в 
микрорайоне Южном застройщики, под-
рядчики, поставщики строительных мате-
риалов, муниципальная власть обсудили 
многие вопросы, которые необходимо бы-
ло решить заранее. Немаловажным мо-
ментом для КСМ стало подписание дого-
вора поставки товарного бетона и желе-
зобетонных изделий, который определил 
ассортимент заказанной продукции, сро-
ки выпуска и поставки транспортом пред-
приятия к месту строительства.

Николай Сапего, генеральный директор 
Заводоуковского КСМ, рассказал, что в 

один из июньских дней серьёзным испы-
танием для них оказалась непрерывная 
поставка 600 кубометров товарного бе-
тона на монтаж основания фундамента 
будущей школы. Ни один работник пред-
приятия не покинул своего рабочего ме-
ста, пока поставленную задачу не выпол-
нили, а ведь начали в четыре утра и за-
кончили только в одиннадцатом часу ве-
чера. Хорошо выручили машинами-мик-
серами для перевозки бетона партнёры-
смежники – «Титан-профиль», «Артстрой» 
и «Автоэкспресс», предприниматели Дми-
трий Рудаков и Влад Герасименко. Сейчас 
специалисты КСМ льют блоки, плиты пе-
рекрытия, прогоны, перемычки и продол-
жают отправлять на строительство шко-
лы товарный бетон.

Большие плиты (до девяти метров дли-
ной) заказали заводоуковцам строители 
для будущих школ в Ишиме и Викулово. 
Востребованы оказались железобетонные 
изделия КСМ и в Тобольске, как для граж-
данского строительства, так и для нефте-
химического комбината. 

В этом году в разгар строительного сезо-
на на КСМ ощутили нехватку рабочих рук. 
Видимо, появление заводов по производ-
ству упаковочной сетки и переработке ин-

дюшатины в Заводоуковске сыграли свою 
роль в снижении безработицы в округе. 
Поэтому на предприятии убедились ещё 
раз в том, что сохранение кадрового ко-
стяка – важнейшее дело.

Николай Сапего благодарен опытным 
бригадирам и организаторам производ-
ства, у которых пока может получить бес-
ценный опыт и знания рабочая молодёжь. 
Среди кадровых специалистов директор 
отмечает весомый вклад в дело изготов-
ления продукции стройиндустрии Сергея 
Незамаева, Николая Туркова, Вячеслава 
Ильясова, Евгения Кишеева, Владимира 
Кондрашова. Сплочённая работа на ко-
нечный результат всех специалистов ком-
бината позволяет успешно заниматься вы-
пуском как уже привычной, так и новой про-
дукции. Только за июнь специалисты КСМ 
произвели 1700 кубометров сборного же-
лезобетона и 2500 кубометров товарного.

Серьёзное отношение коллектива КСМ 
к качеству производимых железобетонных 
изделий позволяет в условиях конкурен-
ции чувствовать себя уверенно: заводоу-
ковской марке железобетонных изделий 
всё чаще доверяют строители из разных 
уголков нашей большой области.

Александр ПОНОМАРёВ

 КСМ держит марку

 С малых лет Сергей был ря-
дом с отцом, помогал ему во 
всём. Особенно нравилось пар-
нишке возиться с железками во 
время ремонта техники: свои-
ми руками чинить неисправный 
«Беларус», чтобы он заработал 
как новый. А бывало, что прихо-
дилось реставрировать старые 
детали. Они, конечно, долго не 
служили, но в горячую пору кор-
мозаготовки или жатвы хлебов 
трактор был при деле… 

После школьного выпускно-
го перед Сергеем Кармачёвым 
не стоял вопрос, кем быть. Он 
твёрдо знал, что останется в 
родном селе и будет выращи-
вать хлеб. Сергей пошёл учить-
ся в Заводоуковский агроли-
цей на механизатора широкого 
профиля. С большим желани-
ем окунулся в учёбу. Как губка 
впитывал знания, которые да-
вали педагоги. Без особых уси-
лий сдал экзамены и – вот она, 
самостоятельная жизнь…

В ООО «Шестаковское» моло-
дого специалиста приняли сра-
зу, но на первых порах решили 
всё же посмотреть, что он зна-
ет и умеет. Дали старенький ко-
лёсный МТЗ, который чихал и 
кашлял через каждые пятьсот 
метров. Сергей его перебрал, 
кое-что поменял, отрегулиро-
вал, и забыл трактор о своей 
болезни, стал работать не ху-
же новых собратьев. 

В уборочную страду Сергея 

пересадили за штурвал видав-
шего виды зерноуборочного 
комбайна «Дон-1500». И вновь, 
благодаря усилиям механизато-
ра, комбайн без простоев отра-
ботал жатву. С любой работой  
Сергей справлялся вовремя и 
с должным качеством. Тогда в 
хозяйстве поняли, что, несмо-
тря на молодость, Кармачёву 
можно доверить любую техни-
ку. И вместо старенького МТЗ 
Сергей получил новый «Бела-
рус», а на уборочную – комбайн 
«Акрос» прямо с завода. 

Восьмую весну Сергей садит-
ся за штурвал мощного «киров-
ца»: боронит землю, сеет хлеб. 
Как только появляются всходы, 
обрабатывает посевы от сорня-
ков. Начинается сенозаготовка – 
он на «Беларусе» прессует се-
но. А на жатве хлебов Сергей 
Кармачёв не раз занимал пер-
вые места среди комбайнеров 
не только округа, но и области. 

– Сергей Михайлович очень 
востребованный механизатор, 
– говорит главный агроном 
ООО «Шестаковское» Алек-
сандр Иванов, – потому что дей-
ствительно мастер на все руки. 
На таких – хозяйство держится. 
Год назад Кармачёв-младший 
женился, а недавно у него ро-
дился сын. Может, и он потом 
продолжит трудолюбивую ди-
настию Кармачёвых… 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора   



Субботний вечер
это интересно во саду ли, в огороде

увлечение

«Заводоуковские вести» 314/07/2018

• Поделки из природного материала – слабость 
Натальи Зайцевой. Кроме этого, мастерица

увлекается лоскутным шитьём, хорошо вяжет 
и вышивает.  Говорит, что всему этому она

научилась у мамы тамары Савватеевны
Губановой, которая сегодня живёт в Шестаково. 

народный контроль

Антисептики
Могут ли современные антибактери-

альные средства заменить мыло и не 
вредно ли часто ими пользоваться?

Спреи. Плюсы: удобная упаковка с до-
затором, можно сразу охватить и очистить 
большую поверхность кожи.

Минусы: в спреях содержится наиболь-
шее количество спирта. Рекомендуемая 
ВОЗ норма спирта должна быть не менее 
60% (иначе наиболее стойкие микроорга-
низмы не погибнут) и не более 80% (что-
бы не было негативного влияния на ко-
жу). Поэтому для очень чувствительной 
и пересушенной кожи спреи не подойдут.

Гели. Плюсы: многие из них содер-
жат хлоргекседин, триклозан и молоч-
ную кислоту, которые являются более 

щадящими (по сравнению со спиртом) 
веществами.

Минусы: в дороге по неосторожности 
может вылиться больше жидкости, чем 
нужно. Либо из неплотно закрытого фла-
кона гель может разлиться по сумке, по-
пасть на одежду и испортить вещи.

Салфетки. Плюсы: их можно приме-
нять не только для дезинфекции рук, но 
и для обработки поверхностей.

Минусы: антисептические вещества 
впитываются из салфеток медленнее и 
могут оставлять на коже следы.

Не злоупотребляйте антисептиками: 
частое применение спирта может при-
вести к нарушениям баланса кожи, ведь 
вместе с болезнетворными устраняются 
и полезные бактерии.

Томатные
секреты

Лёгкий творожный десерт

«Маковая росинка»Наши руки –  
не для скуки!

полезные советы

Кофе в быту

рецептик

Фразой «И маковой росинки во рту не было» говорящий 
обычно хочет выразить свой неимоверный голод и жажду. 
Но если вдуматься в смысл слов, появляются сомнения по 
поводу того, что в действительности означает сама маковая 
росинка. На самом деле происхождение подобного соче-
тания связано с русской народной пословицей, гласящей: 
«Hи мачинки, ни росинки во рту не бывало». Стремление 
к лаконичности объединило в языке самую крошечную ча-
стицу съестного – мачинку – и мельчайшую капельку воды 
– росинку, в результате чего и появилась маковая росинка.

http://www.aif.ru/society/history/1366522

что нужно: 200 граммов творога, горсть любых ягод, 
100 миллилитров молока, две-три столовые ложки са-
хару, одну столовую ложку с горкой желатина. 

что делать: в холодное молоко насыпаем желатин. 
Размешиваем и оставляем для набухания на 20-40 ми-
нут. Время от времени желатин в молоке нужно переме-
шивать. В глубокую миску выкладываем творог, добавля-
ем ягоды и взбиваем с помощью блендера или миксера. 

Когда вышло время набухания желатина, нагреваем его 
до тёплого, но не кипящего состояния, можно с помощью ми-
кроволновой печи, хорошенько размешиваем и добавляем 
сахар. Затем молоко с желатином и сахаром вливаем в тво-
рожную массу и хорошенько перемешиваем блендером до 
однородного состояния. Раскладываем творожную массу в 
формочки или креманки и ставим в холодильник для засты-
вания минимум на час. Перед подачей на стол десерт можно 
украсить свежими ягодами, какао или тёртым шоколадом. 

- Избавляет от насекомых. Рассыпав сухую кофей-
ную гущу в облюбованных муравьями местах, можно без 
труда избавиться от их соседства. А если вы подожжёте 
кофейную гущу, такой дымок отпугнёт мух и ос.

- Спасение от кошачьего беспредела. Кофейную гущу 
смешайте с высушенной и размолотой кожурой апельси-
на. Насыпьте эту ароматную смесь в укромных местах, 
которые кошка облюбовала себе в качестве туалета, и 
наслаждайтесь озадаченным видом своего питомца. 

- Ароматное саше для шкафа. С ним ваши вещи не 
только станут приятно пахнуть, но и будут сохранены 
от незваных насекомых, к примеру, моли. Приготовить 
такое кофейное саше несложно – достаточно насыпать 
немножко свежесмолотого кофе в полотняный мешочек.

- Маскирует царапины на тёмной деревянной ме-
бели. Для этого кофейную гущу (мелкого помола) нуж-
но развести горячей водой до консистенции кашицы и 
втереть её в царапины.

- Удобрение для растений, любящих кислую почву. 
Это и розовые кусты, и азалии, и рододендроны, и ли-
лии, а также многие вечнозелёные кустарники. Подкор-
мите их кофейной гущей, они это очень любят.

https://www.liveinternet.ru

Высокорослые сорта на-
до обязательно пасынко-
вать, чтобы пасынки не от-
нимали питание у основно-
го стебля. А вот листья у са-
мой высокой кисти убирать 
не следует, так как они по-
ставляют питательные ве-
щества в плоды.

Собирать зелёными   
или красными?

Не следует дожидаться 
созревания плодов на кор-
ню. Во-первых, они очень 
задерживают рост и созре-
вание верхних плодов. Во-
вторых, в помидорах много 
кислоты: любите кислень-
кие – оставляйте, хотите 
чуть послаще – уберите зе-
лёными. Пока поспеют – пе-
реработают часть кислоты 
в сахар. 

В одной теплице
с огурцами?

Они не переносят сосед-
ства. Огурцы любят, чтобы 
было душно и сыро. Само-
опыляемые томаты, наобо-
рот, не выносят застоя воз-
духа, им лучше в теплице  
сквозняк. Да и при темпе-
ратуре свыше 30 градусов 
пыльца «сваривается» и 
цвет опадает. 

В период всходов тома-
там необходим парник и вы-
сокая температура, а когда 
ростки проклюнулись – нуж-
но регулярно проветривать 
и на несколько делений сни-
зить температуру. К момен-
ту пикировки вновь темпе-
ратуру воздуха нужно по-
высить. Поливать томаты 
следует обильно, но неча-
сто (раз в неделю).

чем подкармливать?
Томаты очень реагируют 

на недостаток микроэлемен-
тов. При посадке рассады в 
канавки добавляю по чай-
ной ложке сульфата калия и 
магния. Для лучшего цвете-
ния один раз за сезон опры-
скиваю кустики раствором 
борной кислоты (10 граммов 
на 10 литров воды) – когда 
уже сформировались цвето-
носы, а бутоны ещё не рас-
крылись. 

Этого раствора хватит на 
весь огород: овощам, пло-
дово-ягодным кустам, фрук-
товым деревьям. Главное – 
не переусердствовать. Пере-
избыток удобрений вреден 
растениям, как и недостаток.

Одуванчики считаются 
злостными сорняками. Од-
нако все части растения, 
кроме семенных соцветий, 
можно с пользой применять 
на дачном участке. 

Для приготовления  жидкой 
подкормки 1,2-1,3 кг свежего 
измельчённого сырья зали-
ваю ведром воды. Ёмкость с 
настоем выставляю на солн-
це и неплотно прикрываю 
крышкой. Зелень одуванчи-
ков перегнивает на протяже-
нии двух-трёх недель. Удо-
брение процеживаю, расти-
тельные остатки закладываю 
в компостные кучи, а полу-
ченный концентрат развожу 
водой 1:1 и использую для 
полива овощных, цветочных, 
ягодных, плодовых культур 
под корень.

Александра
 ВЕДЕРНИКОВА, 

агроном 
с 25-летним стажем,

с. Новая Заимка

Работу над светильни-
ком Наталья Михайлов-
на обещает закончить на 
днях. Осталось только 
снабдить его электрикой, 
да вот незадача – сильно-
го плеча в доме нет. При-
ходится во всём разби-
раться самой, благо ин-
тернет есть. 

Кстати, Всемирной се-
ти Наталья Михайлов-
на говорит многократ-
ное спасибо – на сайтах 

Наталья Зайцева из Лебедёвки убеждена, что ви-
деть необычное в обычном – легко, надо толь-
ко дать волю фантазии. Тогда и пень может пре-
вратиться в кашпо для цветов, и коряга – в изя-
щный бонсай, и гриб-трутовик – в светильник.

столько идей для творчес-
тва! Так, месяца три назад 
мастерица подсмотрела у 
одного блогера вариант 
создания цветочных ком-
позиций из скорлупы фи-
сташек. Смеётся, что всю 
весну её друзья, родные и 
знакомые только эти зелё-
ные орешки и покупали. В 
итоге целый пакет скорлу-
пы набрался. 

Наталья Михайловна 
выкрасила её в нежно-ро-

зовый цвет, затем, чтобы 
придать будущим лепест-
кам необходимый объём, 
посеребрила. Конечно, 
самой трудоёмкой стала 
сборка цветков – к пено-
пластовым основаниям 
нужно было приклеить 
более тысячи фисташ-
ковых скорлупок. Около 
полумесяца корпела На-
талья Зайцева над сво-
им творением, но оно то-
го стоило: композиция по-
лучилась яркой и живой. 

В день города она пред-
ставила свои работы на 
аллее мастеров. Заводо-
уковцы не уставали вос-
хищаться её рукотвор-
ными шедеврами, осто-
рожно интересовались, 
сколько стоит такая кра-
сота. Но, как известно, 
изделия ручной работы 
дешёвыми не бывают… 
Хотя для Натальи Зай-
цевой её увлечение – это 
не столько способ обо-
гатиться, сколько отду-
шина. Говорит, что, соз-
давая очередную вещь, 
она полностью отключа-
ется от реальности, оста-
ётся наедине со своими 
мыслями. 

Наталья Михайловна 
совсем не против пере-
дать свой опыт и знания 
другим: с недавних пор 
она ведёт в Лебедёвском 
Доме культуры кружок де-
коративно-прикладного 
творчества, учит ребят 
делать оригинальные ве-
щицы из бросового и под-
ручного материалов. 

Так, сегодня её подо-
печные мастерят доми-
ки для гномов из пла-
стиковых бутылок. А на 
прошлой неделе дела-
ли фигурку кошки из ко-
фейных зёрен. Интерес 
к прикладному искусству 
проявляют и взрослые. В 
Лебедёвке немало тех, 
кто увлекается резьбой 
по дереву, шьёт, вяжет, 
вышивает, плетёт из би-
сера. Наталья Зайцева 
приглашает в свой кру-
жок всех:

– Приходите! Вместе 
мы такое сотворим!

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

Ежегодно 11 июля любители сладкого отмечают 
Всемирный день шоколада. Этот вкусный празд-
ник был придуман и впервые проведён францу-
зами в 1995 году. 

Есть мнение, что первыми научились делать шоколад 
ацтеки. Они называли его «пищей богов». Испанские кон-
кистадоры, которые впервые доставили его в Европу, окре-
стили лакомство «чёрным золотом» и использовали для 
укрепления физических сил и выносливости. Позже потре-
бление шоколада в Европе ограничивалось лишь аристо-
кратическими кругами. Выдающиеся женщины считали шо-
колад афродизиаком. Так, у матери Терезы была страсть 
к шоколаду, а госпожа Помпадур была уверена, что толь-
ко шоколад может разжечь огонь страсти. Лишь в начале 
XX-го века с появлением промышленного производства 
шоколадом смогли насладиться и люди, не относящие-
ся к аристократии. 

Как установлено современной наукой, в шоколаде есть 
элементы, способствующие отдыху и психологическому 
восстановлению. Тёмные сорта шоколада стимулируют 
выброс эндорфинов – гормонов счастья, которые воздей-
ствуют на центр удовольствия, улучшают настроение и 
поддерживают тонус организма. 

http://www.calend.ru

День шоколада 

необычный праздник


